

إيوان

شركة إيوان للحكمة

للمحاماة والاستشارات القانونية
محامون - مستشارون - محكمون





شركة رائدة في تقديم الحلول القانونية للكيانات التجارية، ورجال الأعمال، والقيام بأعمال التمثيل القانوني أمام المحاكم في درجات التقاضي المختلفة، وصياغة العقود.

A leading company in providing legal solutions for commercial entities and businessmen, offering legal representation before courts at all levels, and contract drafting.

جدول المحتويات

About the Company	01	عن الشركة
Our Vision	02	رؤيتنا
Our Mission	03	رسالتنا
Our Values	04	قيمنا
Our Professional Services	05	خدماتنا الاحترافية
Government Entities Services	06	خدمات الجهات الحكومية
Corporate and Commercial Entity Services	07	خدمات الشركات والكيانات التجارية
Public Benefit Associations Services	10	خدمات الجمعيات ذات النفع العام
Individuals and Businessmen Services	11	خدمات الأفراد ورجال الأعمال
Notarial and Legal Documentation Services	12	خدمات أعمال التوثيق العدلي
Our Team	14	فريق العمل

عن الشركة

تُعَدُّ إيوان الحكمة للمحاماة من الشركات القانونية المتخصصة في ابتكار حلول شاملة للمنشآت التجارية ورجال الأعمال، وتشمل خدماتها التمثيل أمام المحاكم على اختلاف درجاتها، وصياغة العقود المحلية والدولية، إضافة إلى تقديم خدمات التحكيم والوساطة، وإعداد الدراسات والبحوث القانونية المتعمقة، إلى جانب باقة واسعة من الخدمات الأخرى.

وتحرص الشركة على تقديم هذه الخدمات عبر فريق متكامل من المستشارين والمحامين والباحثين المتميزين بخبراتهم الواسعة وكفاءتهم العالية، وذلك لضمان حلول واستشارات قانونية وشرعية متوافقة مع أرق المعايير المهنية وأعلى مستويات الجودة.

About the Company

Iwan Al-Hikma Law Firm is a specialized legal firm that provides comprehensive and innovative solutions for business entities and entrepreneurs. Its services include representation before courts of various degrees, drafting local and international contracts, providing arbitration and mediation services, and preparing in-depth legal studies and research, along with a wide range of other legal services.

The firm is committed to delivering these services through a highly qualified and experienced team of consultants, lawyers, and researchers, ensuring that every legal and Sharia consultation meets the highest professional standards and quality levels.

رؤيتنا

في إيوان الحكمة نؤمن أن نجاح عملائنا هو أساس نجاحنا، لذلك نسعى لتقديم حلول قانونية رائدة ومبتكرة تُعزز استدامة أعمالهم وترسخ مكانتهم في السوق.

Our Vision

At Iwan Al-Hikma, we believe that our clients' success is the foundation of our own. Therefore, we strive to deliver pioneering and innovative legal solutions that enhance the sustainability of their businesses and strengthen their market position.





رسالتنا

هدفنا أن نصبح الوجهة القانونية الأولى لقطاع الأعمال، عبر تقديم حلول مبتكرة وخدمات متجددة، تقوم على أسس النمو المستدام وتلبي احتياجات عملائنا باحترافية عالية.

Our Mission

Our goal is to become the premier legal destination for the business sector by providing innovative and renewed services built on principles of sustainable growth and designed to meet our clients' needs with the utmost professionalism.

Our Values قيمنا

الاحترافية

نلتزم بأعلى مستويات المهنية في تقديم خدماتنا القانونية، بما يضمن الثقة والموثوقية لعملائنا.



Professionalism

We adhere to the highest levels of professionalism in delivering our legal services to ensure our clients' trust and confidence.

الدقة والإتقان

نهتم بأدق التفاصيل ونحرص على صياغة الحلول القانونية بعناية فائقة تضمن نتائج متميزة.



Accuracy and Excellence

We pay close attention to detail and ensure that all legal solutions are carefully crafted to deliver exceptional results.

الكفاءة والسرعة

نقدّم خدماتنا بفاعلية وسرعة مع الحفاظ على جودة العمل، لتلبية احتياجات عملائنا في الوقت المناسب.



Efficiency and Speed

We provide our services effectively and promptly while maintaining top quality to meet our clients' needs on time.

المسؤولية

نضع مصالح عملائنا في صميم أولوياتنا، ونتحمل المسؤولية الكاملة في كل ما نقدمه من استشارات وتمثيل قانوني.



Responsibility

We place our clients' interests at the heart of our priorities and take full responsibility for all legal consultations and representations we provide.

خدماتنا الاحترافية

Our Professional Services

خدمات الجهات الحكومية
Government Entities Services



خدمات الشركات والكيانات التجارية
Corporate and Commercial Entity Services



خدمات الجمعيات ذات النفع العام
Public Benefit Associations Services



خدمات الأفراد ورجال الأعمال
Individuals and Businessmen Services



خدمات أعمال التوثيق العدلي
Notarial and Legal Documentation Services



Government Entities Services

خدمات الجهات الحكومية

في إيوان الحكمة للمحاماة نقدم حلولاً قانونية متكاملة للأجهزة والجهات الحكومية، وذلك عبر:
At Iwan Al-Hikma Law Firm, we provide comprehensive legal solutions for government bodies and institutions through:

التمثيل القضائي أمام المحاكم المختصة بكفاءة وخبرة عالية لضمان حماية الحقوق والمصالح.

Judicial representation before competent courts with efficiency and expertise to ensure the protection of rights and interests.

إعداد الدراسات والبحوث القانونية المتخصصة التي تدعم اتخاذ القرار وتطوير السياسات.

Preparing specialized legal studies and research that support decision-making and policy development.

صياغة ومراجعة مشاريع الأنظمة بما يحقق الانسجام مع القوانين والتشريعات النافذة.

Drafting and reviewing legislative projects to ensure alignment with current laws and regulations.

تأسيس الشركات والكيانات الحكومية ووضع أطر الحوكمة المناسبة لتعزيز كفاءتها واستدامتها.

Establishing government entities and corporations and developing governance frameworks to enhance efficiency and sustainability.

Corporate and Commercial Entities Services

خدمات الشركات والكيانات التجارية

تقدم إيوان الحكمة للمحاماة باقة شاملة من الخدمات القانونية المتخصصة التي تستهدف قطاع الأعمال والكيانات التجارية، وتشمل:
Iwan Al-Hikma offers a comprehensive range of specialized legal services for businesses and commercial entities, including:

01 + التمثيل القانوني في الترافع أمام المحاكم المختصة بكفاءة عالية.

Legal representation and litigation before competent courts with high efficiency.

02 + الاستشارات القانونية المتخصصة لدعم القرارات الإستراتيجية والإدارية.

Specialized legal consultations to support strategic and administrative decisions.

03 + الاستشارات القانونية المتخصصة لدعم القرارات الإستراتيجية والإدارية.

Structuring companies and commercial entities and establishing governance frameworks to ensure transparency and sustainability.

04 + تأسيس الشركات والكيانات بمختلف أنواعها وفقاً للأنظمة المعمول بها.

Establishing companies and entities of all types in accordance with applicable regulations.

05 + إعداد لوائح العمل الداخلية بما يتوافق مع القوانين ويحمي مصالح جميع الأطراف.
Preparing internal work regulations in compliance with laws to protect the interests of all parties.

06 + تصفية الكيانات التجارية وإنهاء إجراءاتها النظامية بصورة دقيقة ومنظمة.
Liquidating commercial entities and completing their legal termination procedures accurately and systematically.

07 + التسوية الوقائية من الإفلاس وإعادة هيكلة الديون عبر خطط مالية مدروسة.
Preventive settlement from bankruptcy and debt restructuring through well-studied financial plans.

08 + إعادة التنظيم المالي بما يساهم في استمرارية الشركات وتوازنها الاقتصادي.
Financial reorganization to help ensure corporate continuity and economic balance.

09 + إصدار التراخيص النظامية اللازمة لممارسة الأنشطة التجارية.
Issuing regulatory licenses required to conduct business activities.

10 + الفحص القانوني (Due Diligence) في المجال التجاري لضمان وضوح المراكز القانونية.
Conducting commercial due diligence to clarify legal positions.

11 + تسجيل الأسماء والعلامات التجارية وحمايتها من أي تعديات.
Registering and protecting trade names and trademarks against infringements.

12 + الوساطة والتحكيم كبديل فعّال لحل النزاعات التجارية.
Providing mediation and arbitration as effective alternatives for resolving commercial disputes.

13 + تنظيم الجمعيات العمومية للشركات والإشراف على إجراءاتها.
Organizing general assemblies for companies and supervising their procedures.

14 + إعداد ومراجعة عقود التمويل لضمان وضوح الالتزامات وحماية الحقوق.
Drafting and reviewing financing contracts to ensure clear obligations and rights protection.

15 + المشاركة في المفاوضات التعاقدية لتأمين أفضل النتائج لعملائنا.
Participating in contractual negotiations to secure the best outcomes for our clients.

16 + تراخيص الاستثمار الأجنبي وتسهيل دخول المستثمرين للسوق المحلي.
Handling foreign investment licenses and facilitating investor entry into the local market.

17 + الخدمات المتعلقة بالزكاة والضرائب وإعداد ما يلزم من لوائح وبيانات.
Providing services related to Zakat and taxes, including drafting required regulations and statements.

18 + تأسيس الشركات الوقفية وغير الربحية وفق الأنظمة والتعليمات.
Establishing endowment and non-profit companies in line with relevant laws and regulations.

19 + الحراسة القضائية على الشركات أو الممتلكات وفقًا لأوامر المحاكم.
Acting as judicial custodians for companies or properties under court orders.

20 + صياغة العقود التجارية وصياغة عقود المشاريع المشتركة والتحالفات بين الشركات.
Drafting commercial contracts and joint venture agreements between companies.

Public Benefit Associations Services

خدمات الجمعيات ذات النفع العام

توفر إيوان الحكمة للمحاماة الدعم القانوني المتكامل للجمعيات والمؤسسات غير الربحية، وذلك عبر:

Iwan Al-Hikma provides comprehensive legal support for non-profit associations and organizations through:

Legal representation before competent courts to ensure the protection of the association's rights.	التمثيل القضائي أمام المحاكم المختصة لضمان حماية حقوق الجمعية.	+ 01
Drafting and reviewing employment contracts consistent with the non-profit nature of activities.	صياغة عقود العمل ومراجعتها بما يتناسب مع طبيعة النشاط غير الربحي.	+ 02
Reviewing administrative decisions related to the association's activities to ensure compliance with regulations.	مراجعة القرارات الإدارية ذات العلاقة بأنشطة الجمعية لضمان التوافق مع الأنظمة.	+ 03
Preparing internal regulations that govern administrative and operational work.	إعداد اللوائح الداخلية المنظمة للعمل الإداري والتشغيلي للجمعية.	+ 04
Organizing general assemblies for members and supervising their procedures according to legal frameworks.	تنظيم الجمعيات العمومية للأعضاء والإشراف على إجراءاتها وفق الضوابط النظامية.	+ 05
Preparing specialized legal studies to support the association's growth and development.	إعداد الدراسات القانونية المتخصصة لدعم نمو وتطوير أنشطة الجمعية.	+ 06
Drafting and reviewing investment contracts to ensure financial sustainability of activities.	صياغة ومراجعة عقود الاستثمار بما يحقق الاستفادة المالية لأنشطتها.	+ 07

Individuals and Businessmen Services

خدمات الأفراد ورجال الأعمال

تولي إيوان الحكمة للمحاماة اهتمامًا خاصًا بخدمة الأفراد ورجال الأعمال عبر تقديم باقة من الحلول القانونية التي تلبي احتياجاتهم الشخصية والتجارية، وتشمل:

Iwan Al-Hikma dedicates special attention to serving individuals and businessmen by providing a set of legal solutions that meet their personal and commercial needs, including:

Legal representation before competent courts to ensure the protection of the association's rights.

01 + التمثيل القضائي في الترافع أمام المحاكم المختصة لضمان حماية الحقوق.

Drafting and reviewing employment contracts consistent with the non-profit nature of activities.

02 + تقديم الاستشارات القانونية لمختلف القضايا والمعاملات الخاصة.

Reviewing administrative decisions related to the association's activities to ensure compliance with regulations.

03 + تصفية التركات العقارية وإدارة تقسيمها وفق الأنظمة الشرعية والقانونية.

Preparing internal regulations that govern administrative and operational work.

04 + صياغة الأوقاف والوصايا بما يكفل استدامتها وتنفيذها على الوجه الأمثل.

Organizing general assemblies for members and supervising their procedures according to legal frameworks.

05 + إدارة أعمال نظارة الأوقاف والمشاركة الفاعلة في مجالسها لتحقيق أهداف الواقفين.

Notarial and Legal Documentation Services

خدمات أعمال التوثيق العدلي

يقدم إيوان الحكمة للمحاماة خدمات توثيق عدلي متكاملة تضمن سلامة المعاملات وحماية الحقوق، وتشمل:

Iwan Al-Hikma provides comprehensive notarial services to ensure transaction validity and rights protection, including:

Documenting property sales and transfers in accordance with legal procedures.

01 + توثيق بيع وإفراغ العقارات وفق الإجراءات النظامية المعتمدة.

Documenting mortgage contracts and releases to safeguard the rights of all parties.

02 + توثيق عقود الرهن وفكّها بما يحفظ حقوق جميع الأطراف.

Documenting movable asset divisions among partners or heirs.

03 + توثيق قسمة الأموال المنقولة بين الشركاء أو الورثة.

Issuing and revoking legal powers of attorney when required.

04 + إصدار الوكالات الشرعية وفسخها عند الحاجة.

Documenting lease contracts and organizing them to balance parties' rights.	توثيق عقود الإجارة وتنظيمها بما يحقق التوازن بين الأطراف.	+ 05
Documenting company contracts, amendments, and authorized resolutions.	توثيق عقود الشركات وملاحق التعديل وقرارات أصحاب الصلاحية.	+ 06
Documenting personal and financial guarantees and their cancellations.	توثيق إقرارات الكفالة الشخصية والمالية وفكّها.	+ 07
Documenting debt acknowledgments, receipts, or waivers.	توثيق الإقرار بالديون واستلامها أو التنازل عنها.	+ 08
Documenting acts related to trademarks, patents, and copyrights.	توثيق التصرفات المتعلقة بالعلامات التجارية وبراءات الاختراع وحقوق المؤلف.	+ 09
Documenting movable property contracts to ensure legality and protection.	توثيق العقود الخاصة بالأموال المنقولة لضمان مشروعيتها وحمايتها.	+ 10

فريق العمل

يتولى الشركاء المؤسسين ، بمساندة نوابهم ومديري الإدارات ورؤساء الوحدات، الإشراف المباشر والمتابعة المستمرة لكافة الأعمال القانونية التي ينفذها فريق العمل من المستشارين والمحامين والباحثين الشرعيين والقانونيين. ويأتي ذلك ضمن نهج إيوان الحكمة الهادف إلى ضمان جودة المخرجات القانونية وتوافقها مع أعلى المعايير الفنية والمهنية المعتمدة.

تتأخر إيوان الحكمة للمحاماة بفريق متميز يضم نخبة من المحامين والمستشارين والباحثين الشرعيين والقانونيين من أصحاب الكفاءة والخبرة الواسعة، والحاصلين على مؤهلات عليا علمية وعملية. ويتيح هذا التنوع في الخبرات تقديم حلول قانونية وشرعية متكاملة تُصاغ بأفضل صورة لتلائم احتياجات العميل وتنسجم مع موقعه القانوني.

Our Team

The founding partners — supported by their deputies, department directors, and unit heads — directly oversee and continuously monitor all legal work carried out by the team of consultants, lawyers, and legal and Sharia researchers. This approach reflects Iwan Al-Hikmah's commitment to ensuring the quality of its legal outputs and their alignment with the highest technical and professional standards.

Iwan Al-Hikmah Law Firm is proud of its distinguished team, which includes an elite group of lawyers, consultants, and legal and Sharia researchers with extensive expertise and high academic and practical qualifications. This diversity of experience enables the firm to provide comprehensive legal and Sharia solutions that are carefully crafted to meet each client's needs and align with their legal standing.



المحامي عزام مسعد القرشي
شريك مؤسس



المحامي خالد بن عثمان باعثمان
شريك مؤسس

إيوان

شركة إيوان للحكومات

للمحاماة والاستشارات القانونية
محامون - مستشارون - محكمون

اتصل بنا Contact Us

00966580100606 - 00966555053243 

iwanfirm  info@iwanfirm.com  www.iwanfirm.com 

رأس المال 10,000 Capital | الرمز البريدي 23214 Postal Code
س.ت 4030582012 C.R | الرمز الإضافي 5016 Additional Code 

جدة - طريق الملك عبد الله - مبنى إيوان الشمالي - الدور الثاني - مكتب رقم (202) | Jeddah - King Abdullah Road - Northern Iwan Building - 2nd Floor - Office No. (202) 